



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS DECLARA

De Interés Legislativo el 126° Aniversario de Libertador San Martín.

AUTOR: LENICO ARANDA

DIPUTADO PROVINCIAL

BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS

COAUTORES: Gabriela Iena, Carolina Streitenberger, Mauro Godein, Rubén Rastelli, Jorge Maier, Juan Manuel Rossi, Carola Laner, Erica Vilma Vazquez, Noelia Taborda, María Elena Romero, Susana Perez, Silvio Gallay.

FUNDAMENTOS

Libertador San Martín es un municipio distribuido entre los distritos Costa Grande y Palmar del departamento Diamante en la provincia de Entre Ríos, República Argentina. El municipio comprende la localidad del mismo nombre y un área rural. Libertador San Martín se ha unido y comprende actualmente a la anterior localidad de Puiggari. Se ubica al suroeste de la provincia, entre las ciudades de Crespo y Diamante sobre la Ruta Nacional 131.

Se la ha apodado la "Colina de la Esperanza", por la fe bíblica que predomina en buena parte de su comunidad- También hasta 1950 fue conocida como Puiggari, por ser el nombre de la estación de tren más cercana. La localidad alcanzó el estatus de municipio en 1971.

El lugar primeramente fue denominado Aldea Camarero y a partir de 1925, con el advenimiento del ferrocarril, recibió el nombre de Puíggari, su estación más cercana. Muchos todavía hoy se refieren a la localidad bajo este topónimo.

En el año 1950 -durante el centenario de la muerte del Gral. Don José de San Martín y en el marco de la celebración del año sanmartiniano- varios pobladores, amantes de la libertad política y religiosa, iniciaron trámites ante el Gobierno provincial, para darle a la localidad el nombre de Villa Libertador San Martín.

Para cuando cumplía su aniversario de oro, "La Villa" -como llegó a ser popularmente conocida y coloquialmente nombrada- crecía en forma acelerada por la afluencia, tanto de personas que deseaban educar a sus hijos en el Colegio Adventista del Plata (hoy Universidad, de la que asimismo dependen establecimientos de Nivel Primario y de Nivel Medio), como también de aquellos que buscaban conservar o recuperar su salud, utilizando los servicios del SAP y el CAVS. De hecho, llegó a ser un lugar especialmente elegido por parte de personas de la tercera edad. Todo esto incrementó la tasa poblacional y llevó a quitar del nombre de la localidad la palabra Villa.